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FECHA: Septiembre 19 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Roban en oficinas de la feria” 

 “Daña hongo espiga 10 mil has de maíz”  

 “Gobierno federal intervendrá en conflicto agrario”  

 “Cipriano Charrez convoca a defender con la vida territorio de Capula”  

 
“Dialogo es la solución en El Botho”  

 
“Municipio de Metztitlán ¡Sin policías!”  

 
“Retienen a la presidente del DIF de Yahualica” 

 “Terrenos son del El Botho: SRA” 

 “Firma CCEH convenios de negocios mundiales”  

 
“Deja explosión en Pemex 26 muertos” 

 
“Promueve el PRD 'Fobaproa' estatal”  

 “Monopolios han hecho daño: Enrique Peña Nieto” 

 
“Imputan a zetas la fuga de reos en Piedras Negras”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Independiente-Será posible conocer sentido de las votaciones de diputados del Congreso local: Ahora 

será posible conocer “sin mayor trámite y complicación” el sentido de las votaciones de los diputados del Congreso local y 

con ello “corroborar” el trabajo que realizan durante las sesiones. Publicar el sentido de la votación de los 30 diputados 
también permitirá al ciudadano “saber cómo está trabajando el diputado por quien votó en las urnas”. Asimismo, 

legisladores locales aprobaron modificaciones a la Ley Orgánica del Poder Legislativo a fin de incluir en una comisión los 
asuntos relativos a personas con discapacidad.   Por tanto, tendrá el nombre de primera comisión permanente de 

derechos humanos y atención de las personas con discapacidad.Reciclar el papel El diputado de Nueva Alianza, Francisco 
Pérez Salinas propuso exhortar a los poderes del estado, así como a los 84 ayuntamientos para fomentar campañas de 

reciclaje del papel que utilizan en sus labores. Señaló que el objetivo es usar de manera adecuada los recursos naturales, 

al considerar que la fabricación de papel depende del uso de madera “y al crecer la demanda se necesita más y más con 
el grave problema que eso representa para los bosques”. Hizo hincapié que el reciclaje ayuda a controlar problemas de 

residuos, ya que por cada tonelada reciclada ahorran aproximadamente tres metros cúbicos de espacio en los basureros. 
(redacción, página 06) 
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El Independiente-Propone PRI que secretarios de Estado sean aprobados por el Senado: Propone el PRI que 

secretarios de Estado reciban el visto bueno del Senado, una vez que hayan sido nombrados por el presidente de la 

República. El senador Omar Fayad presentó proyecto de reforma a tres artículos de la Constitución para que la Cámara 
alta apruebe el nombramiento del titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). Durante la sesión ordinaria 

celebrada ayer, el priista destacó que el o la titular de esta dependencia y el Congreso deben mantener una relación de 
cooperación armónica que permita el sano debate de la política exterior. “De nada sirve a los intereses de la nación que 

quien representa a la Secretaría de Relaciones Exteriores y los senadores de la República estén en continua confrontación 

en vez de buscar los objetivos en la política exterior”, agregó el legislador. Tras la selección del Ejecutivo, el Senado 
aprobará el nombramiento una vez que verifique que este recaiga en la persona que cuente con conocimientos, 

experiencia y cualidades, expuso Fayad Meneses en la propuesta. La iniciativa fue turnada a las Comisiones Unidas de 
Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos para su discusión y aprobación. (redacción, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Rechaza Flores una reforma electoral sin análisis preciso: La reforma electoral no debe realizarse “al 

vapor” por los partidos políticos, Congreso local y gobierno estatal, consideró el legislador del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) Ramón Flores Reyes. Puntualizó que este acuerdo no puede ser sólo una salida de los institutos 

políticos, si hay voluntad política para hacerlo, entonces deben realizarse los análisis pertinentes y continuar trabajando. 
En este contexto indicó que hay etapas, pero el resultado de las modificaciones no podrá aplicarse en las elecciones 

locales del próximo año. Agregó que lo más importante es satisfacer las demandas de los ciudadanos, con acuerdos 

claros y precisos que mejoren el desarrollo de los procesos electorales. Si los actores políticos tienen interés de discutir 
estos temas, no hay mucho tiempo, pero puede avanzarse en los próximos meses para concretar un documento. 

“Escucho de algunos dirigentes de institutos políticos, que es muy poco el tiempo para abordar el asunto y desarrollar las 
reformas que interesan a los hidalguenses”. Pero, dijo, no depende de la agenda determinada para establecer acuerdos 

con respecto a la reforma electoral y la periodicidad de las reuniones. Puntualizó que establecer una primera reunión con 

dirigentes partidistas y el secretario de Gobierno estatal, Fernando Moctezuma Pereda, representa un avance. El diputado 
perredista manifestó que la reforma debe garantizar y dar certidumbre a la población, de que su voluntad a través de las 

urnas será respetada por los órganos electorales. Con relación a la elección del presidente del Instituto Estatal Electoral 
(IEEH), comentó que a la fecha no se aborda en el Congreso local el tema de la elección de este nuevo funcionario. “En 

este sentido, no cualquier persona debe ocupar esta responsabilidad, sino un personaje que cumpla con los requisitos y 
características que se necesitan en el área”. Por tanto debe ser una persona con probada presencia social y moral, que 

sea imparcial en la decisión de los acuerdos electorales y no tenga etiquetas partidistas. EN SESIÓN. Exhortó el 

Congreso local al gobierno estatal y los 84 ayuntamientos a promover,  fomentar y crear campañas de reutilización y 
reciclaje del papel que utilizan. Recordaron que “para fabricar una tonelada de papel nuevo son necesarios 2 mil 400 kilos 

de madera, 200 mil litros de agua y unos 7 mil Kw/h de energía; cuando para la fabricación de la misma cantidad de 
papel a partir de papel usado son necesarias 100 veces menos cantidad de agua y una tercera parte de la energía. 

(Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Entregan en El Paraíso más de 2 mil títulos de propiedad: El titular de la Secretaría de la Reforma 
Agraria (SRA), Abelardo Escobar Prieto, junto con el gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, encabezó el acto 

protocolario de certeza jurídica de la tenencia de la tierra, donde otorgaron 2 mil 212 títulos de propiedad en el ejido El 

Paraíso de Tulancingo. Olvera Ruiz solicitó a los interesados en adquirir predios lo realicen con todas las precauciones 
necesarias, pues “los ejidatarios y gobiernos tenemos claro que vender lotes sin servicios es una irregularidad, un fraude, 

y por lo tanto un delito, vamos a evitar caer en esa tentación, por lo que entonces deberá existir oferta de distintas 
instituciones para otorgar un espacio para vivir, incluso para personas que no son derechohabientes”. Por lo que anunció 

que a partir del Plan Estatal de Desarrollo, el gobierno que encabeza buscará regularizar y orientar el uso de suelo para 
constituir la reserva territorial que permita dar respuesta a esas personas. De tal forma pidió a los ejidatarios no 

continuar con la venta de lotes si estos no cuentan con certeza jurídica y servicios, debido a que resultan a la larga en 

problemas para todos. Y es que tras varios intentos por regularizar los terrenos de la mayoría del ejido El Paraíso, fueron 
otorgados 2 mil 210 títulos de solar urbano, de los cuales mil 217 son beneficiarios directos y 993 a favor del ejido. Los 

trámites comenzaron en enero pasado, donde el Registro Agrario Nacional (RAN), en coordinación con la Comisión para 
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la Regularización de la Tenencia de la Tierra (Corett), otorgaron facilidades para que cada ejidatario contara con su 

respectivo título de propiedad y evitara problemas mayores. Trascendió que la compra-venta de predios en condiciones 

irregulares en esta zona había causado problemas con un particular del lugar, sobre este tema el funcionario federal 
Abelardo Escobar Prieto, durante su discurso, reiteró que las prioridades del actual gobierno es dejar un campo 

ordenado, con una plena certeza jurídica y, ante todo, en verdadera paz social. RESPONSABILIDAD HERENCIA Este tipo 
de apoyos permiten generar mejores condiciones para los terrenos legalizados, por lo que incrementa el costo de los 

mismos, lo que permitirá mayor certeza jurídica para los propietarios, incluso para heredarlos a sus hijos, situación que 

anteriormente era imposible. ALTERNATIVA La entrega de los títulos de propiedad a favor de las familias y del ejido 
permitirá además la designación de espacios para beneficio de los habitantes, como son terrenos para escuelas, áreas 

verdes, espacios deportivos, de uso común, entre otros. ANTECEDENTE Los más de 2 mil títulos de propiedad a favor 
de familias y del ejido El paraíso son el resultado de acciones específicas de gestión que datan desde abril de 2006, 

cuando fue la regularización de predios y quedaron pendientes 82 hectáreas. (Everest Villagrán, página 04) 

Crónica-Recuerdan sismo del 85 mediante simulacro: Realizarán un megasimulacro de sismo en el centro de 
Tlaxcoapan, donde participarán habitantes, comerciantes, empresarios y autoridades municipales, informó el director de 

Protección Civil de la localidad, Ricardo Cruz. El funcionario detalló que la actividad se realizará para sumarse a la 
conmemoración del Día Nacional de Protección Civil en México, y por el 27 aniversario del terremoto registrado en el 

Distrito Federal en 1985, que se conmemora este miércoles 19 de septiembre. En punto de las 11 horas será activada 

una alarma y comenzará la evacuación de edificios públicos, tiendas comerciales, entre otros inmuebles. “Iniciará en una 
tienda de autoservicio ubicada en el centro de Tlaxcoapan, posteriormente realizaremos una inspección a dos tiendas de 

muebles y en las calles Francisco I. Madero donde se ubican los comerciantes semifijos”. Después, al interior del edificio 
de la alcaldía se tendrá una hipotética explosión ocasionada por el supuesto sismo que sacudirá la localidad. Serán más 

de mil  personas las que participarán en esta simulación que tiene como objetivo enseñar a los pobladores sobre las 
medidas que se deben de tomar en caso de un terremoto real. Cabe destacar que a lo largo de este año, la Dirección de 

Protección Civil de la localidad ha realizado diversos simulacros de incendio y sismos en planteles educativos, centros 

comerciales, edificios públicos y guarderías, donde más de 10 mil personas han recibido la capacitación en esta materia. 
(Francisco Reyes, página 05) 

Criterio-Daña hongo 10 mil hectáreas de cultivo de maíz: Campesinos de los distritos de riego 03, de Tula de 

Allende, y 100, de Alfajayucan, alertaron sobre la afectación de 10 mil hectáreas de cultivo de maíz a causa del hongo 
“carbón de la espiga”. Por ello solicitaron a las autoridades del Comité Estatal de Sanidad Vegetal de Hidalgo (Cesaveh) 

de la Sagarpa que garanticen el abasto y el buen precio de fungicidas e insecticidas, para no tener que recurrir a 
traficantes o especuladores, quienes merman sus ganancias. Tras acudir al Congreso local, Ricardo Espinoza Pérez, 

representante del ejido Tepatepec, comentó que en días pasados ingenieros agrónomos acudieron a los ejidos afectados 
y estimaron que el insecticida que se compra en las tiendas de insumo, que cuesta 180 pesos, fácilmente el Cesaveh lo 

podría vender en 80 pesos, al tener un trato directo con el laboratorio. “Lo que pedimos es que en nuestras unidades de 

riego podamos contar con una importante zona de abasto donde ya no caigamos en las manos del especulador y 
tengamos que pagarles a 180, cuando podríamos pagar 80 u 85 pesos, que sea un trato justo y rentable”, dijo el 

campesino. El ejidatario acusó sobre un engaño, “pues nos dan un insecticida para el gusano soldado, cuando estamos 
tratando de combatir la araña roja y pues no lo mata. Invertimos sin tener resultados”. Lo anterior lo expresó luego de 

una reunión con diputados locales, donde pidió su intervención para que la Conagua respete el abasto de 45 metros 

cúbicos por segundo de líquido para regar las 95 mil hectáreas de los distritos 03 y 100, con la construcción de la Planta 
Tratadora de Aguas Residuales en Atotonilco de Tula. (Antonio Alcaraz, página 06) 

Milenio-Faltan por regularizar 100 ejidos en Hidalgo: Escobar: En Hidalgo restan por regularizar un total de 100 

ejidos, de los mil 180 existentes, siendo en la comunidad del Botho en el municipio de Cardonal y de Dios Padre en 
Ixmiquilpan, en donde han existido conflictos para poder efectuarlo, reconoció el secretario de la Reforma Agraria, 

Abelardo Escobar Prieto. Señaló que el Registro Agrario Nacional (RAN) interviene para destrabar esa problemática que 
ha generado un conflicto social y que para no empeorar el problema, la dependencia federal está en el proceso de 

reconocimiento para establecer la forma más adecuada de solucionarlo sin afectaciones. Señaló que a lo largo del sexenio 
se han enfrentado problemas parecidos y han sido resueltos por el tribunal agrario apegado completamente a la 

legalidad, por lo que confía que la disputa de las hectáreas invadidas en estas localidades pueda ser resuelta de la misma 

forma. “El objetivo del programa de regularización de la tierra, no solo es repartirlas a la gente y ya, exhortamos y 
ayudamos a los propietarios a trabajarlas y que no las vendan... en Hidalgo tenemos muchos proyectos exitosos en los 

que se pueden apoyar con lo que se ha logrado que actualmente mil 80 predios ya se encuentren legalizados”. Escobar 
Prieto dijo que en el sexenio, en Hidalgo se han logrado solucionar favorablemente 25 conflictos agrarios, en donde se 
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han invertido más de 30 millones de pesos, principalmente del Valle del Mezquital, aunque reconoció que aún existen 

otros tantos que requieren de una solución. “Existen problemas de invasión de predios que en muchas ocasiones son 

entre particulares y las comunidades, por lo que el tribunal agrario debe de emitir un fallo, normalmente la tierra es de 
quien la trabaja y por lo regular se da la razón a los pobladores sobre el particular, sin embargo hay casos especiales y 

eso es lo que a final de cuentas se estudia antes de dar una sentencia”. Dijo que en seis años a nivel nacional se han 
resuelto 915 conflictos agrarios en cuya solución, total y definitiva, se invirtieron 3 mil 367 millones de pesos.  “Nunca 

antes, ningún otro gobierno, había resuelto tal cantidad de conflictos con base al diálogo y la negociación dentro de la 

ley, este método ha logrado su objetivo que es cambiar la vida de los beneficiarios, que nunca antes habían tenido la 
certeza para trabaje sus tierras y gracias al trabajo realizado por el gobierno federal se ha logrado”. Respecto a la certeza 

jurídica en la tenencia de la tierra, dijo que 94.2 por ciento de las más de 100 millones de hectáreas de propiedad social 
están regularizadas y que en este sexenio se han certificado 903 núcleos agrarios con una superficie de un millón 702 mil 

hectáreas. La SRA ha apoyado 47 mil 776 proyectos productivos con una inversión de 9 mil 917 millones de pesos que 
han beneficiado a 321 mil 858 familias de ejidos y comunidades, además que ha impulsado diversos proyectos.  

(redacción, página 06) 

Milenio-Aún sin acuerdos en conflicto de El Botho: Tras la reunión entre los representantes del El Botho y Rosario 
Capula y sin la presencia del secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, no se llegó a ningún acuerdo entre las 

partes. De acuerdo con Juan Carlos Ramírez Díaz, dirigente de la Central Campesina Cardenista (CCC) y representante de 

la gente del El Botho, las cosas continúan como hasta ahora, sin solución, y apuntó que se agendó una reunión más para 
la negociación el próximo jueves. Comentó que en representación de Moctezuma Pereda, estuvo el subsecretario de 

Gobierno, Carlos Moreno López, “no se pudo avanzar mucho, seguimos en pláticas”. Agregó que se continúa con el 
mismo acuerdo que ya se tiene de palabra, que ningún grupo ingrese a las tierras en disputa. En tanto, para Marta López 

Ríos, dirigente de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) y representante de la gente del Rosario Capula, 
una solución es que las tierras en disputa se repartan en partes iguales, es decir que las 102 hectáreas se dividan entre 

los 115 ejidatarios de El Botho y las 56 familias del Rosario. López Ríos dejó en claro que primero tiene que haber 

voluntad entre ambas partes para llegar a una solución al conflicto que tiene cuatro años. Ante la exigencia de la gente 
del Botho de que se les indemnice con al menos 25 millones de pesos por el despojo de sus tierras, mencionó que el 

dinero no resolvería el conflicto. “Si el conflicto es por tierra creo que con tierra es con la que se debe de resolver el 
problema”, dijo.  Puntualizó que para que exista un acuerdo no deben intervenir actores externos en la negociación. 

Precisó que el senador Isidro Pedraza Chávez podría inmiscuirse en el conflicto además del presidente municipal de 

Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza “sólo buscan intereses económicos, políticos y reflectores”.  (redacción, página 
06) 

Milenio-En riesgo recursos para viviendas en Yahualica: El delegado de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol), Octaviano Liceaga, reveló que las autoridades estatales y del municipio de Yahualica no han entregado los 

requisitos para el Fondo Nacional de Habitaciones Populares (Fonhapo) con el cual se pretende ayudar a pobladores 

afectados por el derrumbe del pasado 21 de julio en la Huasteca.  De acuerdo con el funcionario, las autoridades de la 
región afectada deben apoyar en la dictaminación del terreno, legalización y regularización del mismo, así como la 

introducción de los servicios básicos, pues argumentó que la Sedesol no puede construir en un lugar no habitable ni 
adecuado. Precisó que a sus oficinas no ha llegado la parte documental del dictamen de Protección Civil, el llenado de 

Cuestionarios Únicos de Información Socioeconómica (CUIS), ni el expediente técnico. “Corresponde al municipio 

presentar el expediente técnico con las especificaciones de las viviendas que recibirán los beneficiarios por parte de 
Fonhapo. De igual forma, se espera el llenado de los Cuestionarios Únicos de Información Socioeconómica con los datos 

de los beneficiarios”, afirmó. Liceaga Zermeño advirtió que se corre el riesgo de perder el fondo de apoyo federal por los 
retrasos registrados y ante la entrega de cuentas por el cambio de administración en el país. “Sedesol está en la mejor 

disposición de trabajar y ayudar a los beneficiados, pero necesitamos que cada institución haga su parte. Incluso, se 

corre el riesgo de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público recoja el dinero por el no uso del recurso, son pocos 
meses para la construcción y el Gobierno Federal debe entregar cuentas, nada debe quedar rezagado”, mencionó 

Octaviano Liceaga Zermeño.  PC responde El titular de la Subsecretaría de Protección Civil y Gestión de Riesgos del 
estado, Miguel García Conde informó que se han entregado los dictámenes correspondientes a la Secretaría de Obras 

Públicas para que inicie con los trabajos de mitigación en el terreno seleccionado para la construcción de viviendas. “El 
dictamen respecto al terreno donde van a estar las viviendas se hizo exhortando a Obras Públicas para que hagan las 

preparaciones para el terreno, sí, construir las viviendas ahí, pero antes hacer las obras de mitigación respectivas, para 

que no salga peor el remedio que la enfermedad, todo está documentado”, señaló. García Conde comentó que es una 
cuestión de desconocimiento de la gestión de las labores realizadas en la localidad, por los comentarios vertidos al 

respecto, pues explicó que el terreno el cual tiene una superficie de 180 a 200 metros cuadrados donde se pretende se 
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construyan las casas de los afectados por el derrumbe ya lo validó Obras Públicas. Informó que parte del documento 

generado por parte de la Subsecretaría de Protección Civil y Gestión de Riesgos en conjunto con el Servicio Geológico 

Mexicanos (SGM), sostiene que se notificó al municipio que el lugar donde se registró el derrumbe es zona de alto riesgo 
y la ladera se debe de usar para reforestar por que los árboles otorgan cubierta vegetal y estabilidad.  Reconocen labor 

de prevención La Subsecretaría de Protección Civil y Gestión de Riesgos recibió la constancia como Centro de 
Evaluación de Competencia Laboral en Materia de Atención a eventos por parte de la Universidad Tecnológica de 

Tecamac, estado de México, con lo que se pretende capacitar y preparar a quienes laboran en el área de protección a la 

población a fin de estandarizar procesos de atención a la población ante siniestros. El titular de la Subsecretaría de 
Protección Civil, Miguel García Conde mencionó que el estado de Hidalgo es el primer estado en el país que tiene la 

capacidad de certificación de contingencias laborales, “ello implica capacitar mejor con destres laborales al personal que 
ocupa áreas de Protección Civil en cualquier ámbito público privado o social”. Comentó que la certificación es el primer 

paso para fomentar la políticas de prevención entre la población ante posibles riesgos, por lo que dijo es necesario 
mejorar las estructuras de los cuerpos de protección a la población con más capacitación y más conocimientos en 

atención a los siniestros. Señaló que el contar con políticas públicas de prevención y sobre todo de capacitación se 

logrará tener un impacto menor en pérdidas. (Juan José Fuentes, página 08) 

Milenio-Crean Comisión de Derechos Humanos y Atención de las Personas con Discapacidad: Los diputados 

locales aprobaron las reformas a la fracción VIII del artículo 77 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de 

Hidalgo, entre las cuales destacan el cambio de nombre de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso local a 
Primera Comisión Permanente de Derechos Humanos y Atención de las Personas con Discapacidad para contar con 

mayores atribuciones y poder ayudar así a las personas vulnerables en la entidad. Argumentaron que aún cuando se han 
logrado avances en el campo de la atención a las personas con discapacidad, el reto consiste en lograr una igualdad real 

de oportunidades, fomentando una cultura de respeto, eliminando actitudes que atenten contra sus derechos y 
asegurando un mejor entorno para este grupo social. Enfatizaron que esta Comisión fortalecerá la defensa y protección 

de los derechos humanos y la atención de las personas con discapacidad, “siendo que estas personas han vivido 

discriminación y exclusión, lo que las ha aislado y en casos determinados”. Los legisladores precisaron que el objetivo de 
esta reforma es poner a la vanguardia y fortalecer el campo de estudio de la Comisión de Derechos Humanos a razón de 

ampliarlo y con ello, dinamizar y actualizar en su género la Ley Orgánica del Poder Legislativo, con la finalidad de 
beneficiar a este sector vulnerable y eficientar las tareas legislativas. Por otra parte, los diputados adicionaron el artículo 

162 Bis de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Hidalgo con lo que obliga al Congreso del estado a difundir 

permanentemente en Internet, así como en la página de internet del Congreso a más tardar al día siguiente de la Sesión, 
el sentido de la votación de cada uno de los diputados respecto de dictámenes y acuerdos económicos, salvo aquellas 

que se hagan de forma cedular. (Alejandro Reyes, página 11) 

Plaza Juárez-Cipriano Charrez convoca a defender con la vida territorio de Capula: El presidente municipal de 

Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, aseguró que defenderá el territorio de El Rosario Capula, aún a costa de la vida 

de los lugareños, asimismo se comprometió a vincular a más comunidades en este conflicto para defender el “territorio”, 
porque según él, este municipio es autónomo y bajo esa premisa se convocará a la violencia.  Según un audio, en manos 

del Diario Plaza Juárez, durante su reciente visita a esta localidad, culpó al gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz 
y al secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, de las detención de 25 vecinos de El Rosario la semana 

pasada, durante los hechos violentos en las instalaciones del Tribunal Unitario Agrario (TUA).  “Si vemos que están 

golpeando a gente de Ixmiquilpan, entonces nosotros tenemos que poner nuestra parte, yo lo comentaba ayer con el 
señor Anselmo (Durán líder de la UNTA Ixmiquilpan), vamos a platicar con la gente de las diferentes comunidades”.  

Señaló que delegados de diversas comunidades están dispuestos a defender el territorio de El Rosario Capula, puesto 
que éste no se trata de un problema de una sola comunidad sino de todo el municipio.  El alcalde panista, expuso que el 

triunfo en este problema limítrofe será de Ixmiquilpan. Aseguró que su intervención directa en este problema agrario y su 

llamado a la violencia, no está fuera de la ley.  Lo primero que hará en este plan de defender las tierras de El Rosario, es 
consensuar con todas las comunidades que integran el núcleo agrícola de Capula, para que se sumen a defender estos 

predios, en tanto, más delegados también serán aglutinados. Pidió que los vecinos de El Rosario, no sean los primeros 
que provoquen la violencia, para evitar que sean acusados nuevamente de ser quienes propician los hechos violentos en 

un futuro.  En esta comunidad, Charrez Pedraza pidió a los vecinos, a identificar plenamente a los regidores de 
Ixmiquilpan que integran su cabildo, que no están aprobando las iniciativas del ejecutivo, a quienes considera como sus 

enemigos.  “Ya lo vimos que no, es decir que los enemigos no los tenemos allá, ni acá en frente (Botho Cardonal), los 

enemigos los tenemos también hasta en la propia Asamblea Municipal, eso es grave”, señala en una parte del audio, 
mientras que en otra, pide que los ciudadanos identifiquen plenamente quiénes son los asambleístas que considera sus 

enemigos.  El Alcalde dijo que esta misma premisa la ha planteado también a los vecinos de El Alberto Ixmiquilpan, 
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quienes tienen un conflicto agrario con La Estancia Chilcuautla.  Cabe señalar que, en un comunicado de prensa, los 

vecinos de El Rosario Capula, dieron a conocer que la policía municipal es la única corporación que se encuentra dentro 

de los terrenos en conflicto para evitar que El Botho ingrese a ellos.  El conflicto agrario, se encuentra ya en manos del 
TUA, en tanto que las mesas de diálogo las encabeza el gobierno del Estado, en la posible búsqueda de una solución 

política y pacífica para evitar el derramamiento de sangre. (Marco A. Cabañas, página 4B) 

El Independiente-Daniel Ludlow, nuevo delegado de la Secretaría de Gobernación en Hidalgo: Daniel Ludlow 
Kuri tomó posesión como delegado de la Secretaría de Gobernación en Hidalgo, al sustituir a Guillermo Galland Guerrero, 

quien ahora ocupa cargo en dicha dependencia en el Distrito Federal. En entrevista telefónica, el ex delegado de la 
Secretaría del Trabajo y ex candidato al Senado por Acción Nacional señaló que ya despacha en las oficinas de la 

delegación desde el anterior lunes Dijo desconocer el tiempo que estará al frente de la dependencia derivado del cambio 
de administración federal, pero “pondremos todos el empeño para dar buenos resultados”, agregó Sus próximas tareas 

serán revisar las condiciones de gobernabilidad en la entidad e informar al Distrito Federal los sucesos que puedan 

entorpecer la paz pública. Entre los conflictos en Hidalgo, Daniel Ludlow recordó la disputa de 102 hectáreas por los 
habitantes de Rosario Capula, localidad de Ixmquilpan, y El Botho, comunidad perteneciente a Cardonal. Ponderó el 

trabajo previo de la Secretaría de Gobierno del estado y de la Reforma Agraria para evitar que la polémica “derive en 
conflicto social grave”.(Víctor Valera, página 05) 

Sol de Hidalgo-Cambian dirigencia en congreso Agrário: En conferencia de prensa, integrantes de Consejo Agrario 

Permanente (CAP), presentaron la nueva coordinación que encabezan Adrián Aguilar García, Martha López Ríos y Susana 
Reséndiz Díaz. Además, abordaron diversos temas, entre ellos los conflictos agrarios del Valle del Mezquital, la falta de 

apoyos al campo de parte del gobierno federal y los abusos policiales que afectan también a la población. Precisaron que 
crearán un "bloque de unidad e identidad" con os diferentes liderazgos sociales. "También realizaremos un evento 

denominado Segundo Encuentro del Campo en la Ciudad, con el objetivo de dar a conocer las actividades que se 

desarrollan en el medio rural y como trascienden a la vida urbana". Otro de las temas relevantes se refieren a las 
"constantes violaciones a los derechos humanos" de parte de elementos de la policía.  Por ello, los dirigentes del CAP, 

solicitarán una reunión con el Consejo Estatal de Seguridad, "para expresar nuestra total inconformidad y hacer los 
planteamientos respectivos para que sean atendidos". El cambio de coordinación del Consejo Agrario Permanente se 

formalizará mañana a las 11 de la mañana en un salón de la capital hidalguense. Acudieron a la conferencia de ayer, 

entre otros líderes del campo, Bruno Pérez Hernández, Susana Reséndiz Díaz, Gabriel Estrada, Adrián Aguilar, Martha 
López Ríos, Francisco Quijano, Juan Carlos Ramírez y Alejandro Ballina.  Se dio a conocer el plan de trabajo del CAP en 

que se incluye en encuentro campo y ciudad así como la instalación de mesas de trabajo con las diferentes dependencias 
estatales, seguridad pública y la propuesta de que se destinen mayores recursos federales el medio rural. Se explicó que 

cuando ya se cursa el mes de septiembre se ha detenido el cincuenta por ciento de los presupuestos de Sedesol y de 
otras instancias federales.  También se mencionó el conflicto que protagonizan campesinos del Valle del Mezquital en que 

intervienen liderazgos de la CCC y la UNTA. (Ojo Política) 

El Reloj-Detienen a la presidenta del DIF de Yahualica: Autoridades y vecinos de la comunidad de El Arenal, 
detuvieron a funcionarios municipales, entre ellos a Juliana Hernández, presidenta del Sistema DIF Municipal, así como a 

Lidia Hernández Cruz, coordinadora regional del Sistema DIF Hidalgo tras inconformarse con los servidores públicos a 

quienes acusaron de intentar despojarlos de los muebles que permanecen en el espacio de alimentación, encuentro y 
desarrollo de esa localidad. Versiones apuntan que el malestar entre los habitantes de dicho centro poblacional surgió 

cuando se percataron que supuestamente intentaban dejar sin equipo a la cocina popular, aunado a que dijeron tener 
conocimiento de que les podrían retirar los beneficios o en su caso modificar la dotación de desayunos escolares para los 

niños de ese lugar. Esto detonó el accionar de los vecinos, quienes retuvieron por espacio de cinco horas a la titular de 

dicho organismo de carácter asistencial, quien iba acompañada por Agustín Antonio San Juan, director municipal de esa 
dependencia, así como por otras cuatro personas, quienes trabajan en el gobierno que encabeza el edil Perfecto 

Hernández Bautista. Trascendió que luego de permanecer alrededor de cinco horas en la galera pública de ese sitio, a las 
15:45 horas de este martes, la comitiva de funcionarios fue liberada bajo la promesa de que en próximos días llevaran a 

cabo la entrega de una dotación de desayunos fríos para los estudiantes del nivel básico de ese poblado. (Cruz García 
Vite, primera plana) 

 

 

 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65659-20120919-p5-n3
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Solicitan colonos regular venta de alcohol: Pretenden habitantes de colonias del sur capitalino, como Geo 

y Juan C. Doria, que durante la Feria San Francisco Pachuca 2012, sea regulada la venta de bebidas alcohólicas  en el 

recinto ferial para evitar riñas callejeras y desmanes que registran cada año en estos puntos por parte de jóvenes 
alcoholizados. Damaris Becerra Domínguez, residente de la zona, señaló que año con año se enfrentan a situaciones 

adversas generadas por los trasnochadores que ocupan calles de estas colonias para seguir la fiesta hasta las primeras 
horas de la mañana. Advirtió que es necesaria una adecuada regulación para venta de bebidas, sobre todo a menores, al 

considerar que quienes generan las peleas callejeras son jóvenes que no rebasan la mayoría de edad y que aunado a ello 
propician destrozos que económicamente no hay quien responda por ellos. Estimó que es igualmente necesaria la 

presencia de policía municipal, ya que la temporada de feria es bien aprovechada por delincuentes para incrementar el 

número de asaltos a casa habitación en esta zona de Pachuca. (Milton Cortés, página 03) 

Milenio-Pachuca recauda 4.6 millones por multas de tránsito: Por concepto de multas de tránsito, el municipio de 

Pachuca recaudó durante los primeros siete meses del año cuatro millones 699 mil 803 pesos, cifra menor en cerca de 

1.5 millones de pesos respecto al mismo periodo del año anterior, esto según la solicitud de transparencia 0160912. El 
reporte de transparencia indica que desde principios de año se vio un incremento en los primeros meses de la 

recaudación por concepto de multas, pero entre abril y mayo decrecieron las infracciones para volver a subir en el 
bimestre junio-julio. El mes con menor recaudación fue mayo con 497 mil 518 pesos, mientras que al periodo siguiente la 

cifra ascendió a los 834 mil 063 pesos, el mayor en lo que va en 2012. De los demás meses, sólo julio supero la barrera 
de los 800 mil pesos, el resto oscila entre los 595 mil y los 674 mil pesos. Las principales causas de multas, donde 

además del estacionamiento prohibido destaca el pasarse los semáforos, no traer puesto el cinturón de seguridad y el 

ascenso o descenso de pasajeros de transporte público en lugares prohibidos. Con este decrecimiento económico de las 
multas de tránsito se ve que los conductores de Pachuca ya se adaptaron mejor a las correcciones del Reglamento de 

tránsito municipal que hace un par de años modificaron las multas tras quejas de que eran demasiado altas. Esas 
modificaciones derivaron de las conclusiones de un Foro organizado por la alcaldía de Pachuca hace un par de años. La 

disminución de las multas de uno hasta 25 salarios –mil 300 pesos-, la capacitación a los elementos policíacos y la 

integración de un programa de educación vial en las escuelas de nivel primaria, secundaria y preparatoria fueron las 
últimas reformas al Reglamento. En el último comparativo de Ingresos Presupuestados y Recaudados (hasta junio 

pasado) detalla que se lleva una tercera parte de lo proyectado en la Ley de Ingresos, es decir 12 millones 348 mil 105 
pesos. En cuestión de multas, donde el municipio lleva más avances respecto a lo planeado es en el Traslado de Dominio 

con 699 mil 127 del millón 107 mil 661 pesos, lo que se traduce en el 63 por ciento. Por recargos, la Tesorería municipal 
ha recaudado 382 mil 870 pesos, poco más de la mitad de lo estimado; de sanciones por infracciones a los reglamentos 

administrativos el Ayuntamiento lleva ingresos por dos millones 920 mil 768 pesos, faltándole cuatro millones 403 mil 877 

pesos para llegar a lo estipulado en la Ley de Ingresos de 2012. Donde la recaudación no ha sido la esperada es en las 
multas a infractores de reglamentos municipales, donde con sólo 374 mil 314 pesos se alcanza el 21 por ciento de la 

meta que supera el millón 300 mil pesos. Con el reporte del primer trimestre en cuanto a la aplicación de recursos del 
Ayuntamiento van en los 129 millones 191 mil 650 pesos, la mitad del presupuesto aprobado para este año que es de 

258 millones 570 mil 090 pesos. Del total de ingresos ejercidos, hasta el último día de junio, faltaban de comprobar 29 

millones 181 mil 731 pesos. CLAVES: En el rubro de Donaciones al Municipio, catalogado como un Aprovechamiento en 
los ingresos, el Ayuntamiento lleva 818 mil 73.65 pesos, el triple de lo esperado. Por el impuesto predial, al cierre del 

primer semestre de 2012 hay una recaudación de 45 millones 580 mil 834, el 71 por ciento de lo estipulado por las 
autoridades. En arrendamiento de inmuebles propiedad del municipio hay ingresos por un millón 266 mil 897 pesos, poco 

menos de la mitad de lo esperezado para este año. (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Promueve el PRD 'Fobaproa' estatal: El PRD en el Senado de la República pidió al Presidente Felipe 
Calderón crear un nuevo "Fobaproa" enfocado a rescatar a estados y municipios agobiados por las deudas que han 

contratado. La propuesta fue llevada a la tribuna por el senador Raúl Morón y recibió el respaldo del coordinador del PRD 
en la Cámara Alta, Miguel Barbosa, quien explicó que la intención es apoyar a las entidades federativas que están 

"ahorcadas" por los pasivos. "Se exhorta al titular del Ejecutivo Federal para que instruya al Secretario de Hacienda, a 
que con cargo al Presupuesto de Egresos de la Federación, se subrogue la deuda pública financiera y no financiera 

registrada hasta la fecha por Estados y Municipios, con la finalidad de proceder en lo inmediato a su protección, rescate y 

saneamiento financiero", indica la propuesta. Morón demandó que Hacienda, en coordinación con los gobernadores y 
presidentes municipales, busquen nuevos mecanismos y alternativas financieras que sustituyan de forma progresiva en el 
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corto y mediano plazo la contratación de deuda con la banca comercial y de desarrollo. El Fobaproa fue creado por el 

Gobierno federal y el Banco de México en el Gobierno de Ernesto Zedillo para rescatar de la quiebra a los bancos 

afectados por la crisis en 1994 y 1995. Ese mecanismo --duramente criticado, principalmente por el PRD-- adquirió las 
deudas impagables que tenían los bancos convirtiéndolas en deuda pública. Y de esta manera, la mayoría de los bancos 

limpiaron sus finanzas y quedaron listos para venderse principalmente a inversionistas extranjeros. En la iniciativa 
presentada ayer por el senador Morón, éste aseguró que la deuda total financiera de los estados rebasó los 404 mil 

millones de pesos al segundo trimestre del 2012, lo que representa el 80.1 del total de sus ingresos garantizables 

mediante participaciones y aportaciones federales. Michoacán, de donde es originario el senador que presentó la 
propuesta, es uno de las entidades más endeudadas y el gobierno estatal del priista Fausto Vallejo ha señalado a su 

antecesor, el perredista Leonel Godoy, de haber contratado créditos por más de 9 mil millones en su último año de 
gestión. Armando Chacón, director de investigación del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), destacó que la 

petición de los legisladores sentaría un terrible precedente para las finanzas públicas. "Decir que la Federación va a 
rescatar a los estados no es hablar de que el dinero saldrá de una oficina abstracta, el dinero es de los contribuyentes", 

dijo Chacón. Marco Cancino, director general de Inteligencia Pública, afirmó que los estados deben hacerse responsables 

de sus obligaciones financieras y del uso que le dan a los recursos públicos. La semana pasada, la OCDE recomendó a 
México fijar límites a la solicitud de créditos por parte de las entidades federativas. Y pide PAN castigo por 

endeudamiento Legisladores panistas promueven castigos contra Mandatarios locales que hayan endeudado a sus 
estados y causado daños al patrimonio por estas acciones. La senadora Luisa María Calderón presentó un punto de 

acuerdo para que el Gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo, informe sobre la sostenibilidad de la deuda pública local, y 

pidió al Congreso local emprender acciones legales contra quienes pudieron causar un daño patrimonial en la entidad.  
En tanto, el diputado por Coahuila, José Guillermo Anaya Llamas, propuso reformas constitucionales para que sean 

directamente sancionados los Gobernadores y Alcaldes que contraten deuda sin haber saneado previamente las finanzas 
de sus Estados y Municipios. (Claudia guerrero, primera plana) 

Excélsior-Monopolios han hecho daño: Enrique Peña Nieto: El presidente electo Enrique Peña Nieto dijo en 

Colombia que, a través de una nueva regulación, combatirá las prácticas monopólicas en México porque perjudican a la 
población. Durante el segundo día de su primera gira internacional, en Sudamérica, aseguró que el próximo gobierno 

tiene como prioridad revertir las condiciones de seguridad y de desigualdad social, e impulsar la competencia económica. 
En un encuentro con empresarios colombianos, expuso: “Me propongo impulsar una mayor competencia en nuestro país, 

establecer una nueva regulación que facilite e incentive la competencia en todos los sectores de la economía, que 

permita combatir las prácticas monopólicas que van en perjuicio de la población, al encarecer servicios y productos”. 
Posteriormente, con el mandatario colombiano, Juan Manuel Santos, Peña Nieto se comprometió a fortalecer e impulsar 

la Alianza Pacífico, conformada por Chile, Perú, México y Colombia. En materia de seguridad, en un artículo escrito para 
el periódico colombiano El Tiempo, el político mexiquense reafirmó que frente al crimen “no se puede tener pacto ni 

tregua”. Con empresarios locales explicó que utilizará la experiencia colombiana, a la cual calificó como referente 

internacional, para rediseñar la estrategia contra el narcotráfico y la delincuencia organizada. “A quien fuera el 
comandante o jefe de la Policía Nacional colombiana (Óscar Naranjo), después de haber dejado esta responsabilidad, le 

he invitado para que asuma una tarea de asesoría externa para el gobierno de la República”, mencionó Peña Nieto. 
Después de reconocer que en materia de pobreza en México “pocos tienen mucho y muchos tienen poco”, el Presidente 

electo dijo que su administración implementará programas para mejorar las condiciones de igualdad y de oportunidad. 
Peña se propone atacar prácticas monopólicas Enrique Peña Nieto aseguró en Colombia, en el marco de su primera 

gira internacional como Presidente electo de México, que combatirá los monopolios que tanto afectan al país. “Me 

propongo impulsar una mayor competencia en nuestro país, establecer una nueva regulación que facilite e incentive la 
competencia en todos los sectores de la economía, que permita combatir las prácticas monopólicas que van en perjuicio 

de la población, al encarecer servicios y productos”, sostuvo. En un encuentro con Juan Manuel Santos Calderón, 
presidente de Colombia, Peña Nieto se comprometió también a fortalecer e impulsar la Alianza Pacífico, conformada por 

Chile, Perú, México y Colombia. “Estamos totalmente de acuerdo y coincidimos en que es una relación no sólo que 

facilitará el acuerdo y la relación comercial entre los países miembros de este Acuerdo Alianza Pacífico, sino un mayor 
intercambio de información de servicios y de libre tránsito, alcanzando la consolidación de este acuerdo entre personas 

de estos cuatro países”, afirmó Peña Nieto. En breve declaración conjunta, ambos mandatarios afirmaron sus intenciones 
de fortalecer el comercio bilateral, luego de que los integrantes del equipo de transición del mexicano y miembros del 

gabinete presidencial de Colombia se reunieron en el Palacio Nariño —sede del Ejecutivo—, donde analizaron temas de 
interés común. El mexiquense también habló de combatir la pobreza y buscar posicionar a México como potencia 

energética, y adelantó a los colombianos que otro de sus compromisos será mantener la estabilidad macroeconómica. En 

la declaración conjunta, Peña Nieto hizo además votos por el éxito de las negociaciones emprendidas por el presidente 
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Santos con las FARC, en pos de la recuperación de la paz en el país sudamericano. Énfasis en la seguridad Ambos 

mandatarios destacaron también la necesidad de fortalecer la cooperación en materia de seguridad. En el segundo día de 

su gira por América Latina, el Presidente electo de México destacó que su próximo gobierno aprovechará la experiencia 
de Colombia en materia de seguridad. Antes de la reunión con Santos, en encuentro con empresarios en el Palacio de 

San Carlos, sede de la Cancillería colombiana, Peña Nieto encomió la lucha de ese país contra el narcotráfico y cómo 
revirtió la inseguridad que por años prevaleció ahí. “Un tema sensible para los mexicanos hoy en día es la seguridad, 

donde la experiencia de Colombia, sin duda, es un referente importante, pues la experiencia que ha tenido en la materia 

ha sido sin duda exitosa.” Refrendó su intención de contratar los servicios de asesoría de Óscar Naranjo, ex director de la 
Policía colombiana, a quien “he invitado para que asuma una tarea de asesoría externa (que) permita establecer una 

nueva estrategia para la seguridad y la paz en México”. Tras reconocer la experiencia colombiana en materia energética, 
Peña Nieto adelantó que “me propongo impulsar una reforma, llegado el momento, a partir de generar los consensos y 

los acuerdos necesarios para que con esta reforma energética, sin que signifique la privatización de la empresa que es de 
los mexicanos, Pemex, pueda establecerse un marco normativo que permita y amplíe la participación del sector privado 

para hacer de la empresa nacional una más grande, más competitiva y de mayor apoyo e impulso al desarrollo social y 

económico de nuestro país.” Al final del día, Peña Nieto agradeció, vía Twitter, la hospitalidad colombiana. “Gracias al 
Presidente @JuanManSantos por su hospitalidad. En este encuentro quedó manifiesta la excelente relación Colombia-

México”. En otro mensaje, refirió: “Hoy conversamos sobre colaboración institucional, con miras a fortalecer la seguridad 
y promover el crecimiento económico”. Con el crimen, “ni pacto ni tregua” Enrique Peña Nieto, Presidente electo, 

señaló que es su compromiso recuperar el “tiempo perdido” en las relaciones con América Latina y forjar una nueva era 

de cooperación. “Es mi compromiso como próximo Presidente de México recuperar el tiempo perdido en nuestras 
relaciones con la región y forjar una nueva era de cooperación entre nuestros países”, sostuvo. En un artículo escrito 

para el diario colombiano El Tiempo, por la visita a Bogotá, Peña Nieto anunció alianzas estratégicas con la región para 
reforzar la cooperación en el combate al crimen organizado y al narcotráfico. “Contra ese cáncer que siembra el miedo y 

la violencia en nuestros países no se puede tener pacto ni tregua; y para confrontarlo eficazmente es esencial una 
cooperación estrecha y una coordinación a nivel regional”, precisó. Anticipó que en su gobierno, que inicia en diciembre, 

se propone “ampliar las alianzas estratégicas que México tiene en la región con el fin de abrir nuevos mercados y formar 

lazos mutuamente benéficos que trasciendan lo económico”. Esas alianzas, según anunció, buscan además “una mayor 
cooperación en áreas como la lucha contra el crimen organizado y el narcotráfico, un flagelo cuyos tentáculos se han 

expandido por todo el continente. “Quiero enfatizar que, como Presidente de México, voy a privilegiar instrumentos de 
cooperación más efectivos con América Latina y el Caribe, puesto que cada uno de nuestros países enfrenta retos de los 

cuales todos los demás podemos aprender”, subrayó. Peña se reunió ayer con el presidente Santos e irá también a Brasil, 

Chile, Argentina y Perú. Sólo gastan 0.1% de la asignación Los gastos realizados por el equipo de transición del 
Presidente electo de México han resultado mínimos si se considera la partida de 150 millones de pesos que tiene a su 

disposición, según documentos publicados por el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos 
(IFAI) en la página web de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De acuerdo con la información disponible, 

los colaboradores de Enrique Peña Nieto prácticamente no han gastado, pues la mayor parte de los pagos realizados 

hasta ahora son por comisiones bancarias de la administración del fideicomiso radicado en Banjército. En el sitio de la 
SHCP aparecen comprobantes de gastos que suman erogaciones por 164 mil 524 pesos, cantidad que equivale a 0.1% 

de los 150 mdp aprobados por la Cámara de Diputados en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2012. De los 
gastos reportados hasta ahora, 147 mil pesos, equivalentes a 89.3% de lo gastado, corresponden al pago de dos 

comisiones mensuales de 73 mil 500 pesos cada una —en julio y agosto— antes de que el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación declarara Presidente electo a Peña Nieto. El resto, 17 mil 524 pesos, equivalentes a 10.6% de 

los 164 mil 524 pesos erogados hasta ayer, fueron pagados al Instituto de Administración y Avalúos de Bienes 

Nacionales, por la “justipreciación” o avalúo de bienes inmuebles. La información refiere que este último pago se hizo en 
dos partes: una por 14 mil 89 pesos y otra por tres mil 435 pesos, pero ambas el 7 de septiembre de este año, aunque la 

primera a las tres de la tarde con cuatro minutos y la segunda a las 15:09 PM. La información disponible no incluye datos 
sobre pagos de servicios personales y tampoco gastos relacionados con la gira de trabajo que realiza actualmente el 

Presidente electo por países de Centro y Sudamérica. En los campos de recursos humanos, domicilio del equipo de 

transición y otros informes aparecen las leyendas “no hay elementos para mostrar en esta vista”, mientras que en 
Auditorías se avisa que la información estará disponible hasta diciembre de 2012. (Roberto Pacheco, primera plana) 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

La Jornada-Autoridades y zetas facilitaron la fuga de reos: SSP de Coahuila: La fuga masiva de reos del Centro 

de Reinserción Social (Cereso) de Piedras Negras, Coahuila, ocurrió con la colaboración u omisión de autoridades 

penitenciarias y la intervención de una célula del grupo delictivo Los Zetas, dijo el titular de la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) estatal, Jorge Luis Morán Delgado. Evidentemente, ante una fuga de ese tamaño, y que las autoridades del 

centro carcelario no se hayan percatado, no es creíble, sostuvo el funcionario. Una hipótesis de las investigaciones es que 
la evasión ocurrió desde la mañana del lunes, pero el director del reclusorio, el mayor de infantería retirado del Ejército 

Juan Miguel Pérez, la reportó al sistema estatal de emergencias 066 hasta después de las 15:20 horas. Morán Delgado 

consideró que la salida de los internos no fue en desorden, sino como parte de algo planeado. (Por) la logística que se 
requiere para esta fuga obviamente no salieron corriendo despavoridos para un lado y para otro, hubo un plan, dijo en 

entrevista. Sicarios, los muertos de Castaños El lunes por la noche, un convoy del Grupo de Armas y Tácticas Especiales 
de la SSP fue emboscado cuando se desplazaba por la carretera 57 Saltillo-Piedras Negras a la altura del municipio de 

Castaños, para reforzar los operativos de búsqueda de los evadidos, en los cuales, precisó, participan unos 5 mil efectivos 

de las policías estatal y federal, el Ejército y la Marina. En ese hecho, los agentes dieron muerte a cuatro pistoleros y 
decomisaron armas. El procurador de Justicia de la entidad, Homero Ramos Gloria, mencionó la posibilidad de que los 

cuatro pistoleros fallecidos hayan sido reos fugados, pero este martes Morán Delgado aclaró que eran sicarios que 
trataron de impedir la llegada de los policías de élite a Piedras Negras. Este hecho también hace creer a las autoridades 

que la evasión fue planeada por un grupo criminal. –¿De qué grupo se trata? –se preguntó al funcionario estatal. –De Los 
Zetas –respondió Morán Delgado. El lunes por la noche, el procurador Homero Ramos Gloria informó que habían sido 132 

los reos fugados; la mañana del martes corrigió el dato y aseguró que se trataba de 134, pero a lo largo del día 

funcionarios estatales ventilaron diversas cifras. El vocero del gobierno estatal para seguridad, Sergio Sisbeles Alvarado, 
declaró que eran 129 los prófugos, pero por la noche el secretario de Seguridad Pública aclaró que la cifra original fue 

calculada en 134, pero bajó a 131 cuando tres reclusas consideradas prófugas aparecieron en el área de visita conyugal. 
El Cereso de Piedras Negras (con una población de 734 reos) es mixto; el área principal es para varones y hay una zona 

reservada para mujeres. Morán consideró que las tres reclusas llegaron a la zona de visita conyugal durante la confusión 

por la fuga y en espera de poder evadirse. Hasta el cierre de esta edición permanecían bajo arraigo el director del penal, 
Juan Miguel Pérez; el jefe de celadores, el responsable de turno y 12 custodios. Las autoridades coahuilenses precisaron 

que Ismael Alfonso Estrada, quien fue detenido en el municipio de García, Nuevo León, es en realidad un joven que hace 
una semana escapó de un tutelar para menores en Piedras Negras. Descontrol oficial: Vera Por su parte, el obispo de 

Saltillo, Raúl Vera López, aseguró que lo ocurrido en Piedras Negras es muestra del descontrol oficial en los reclusorios 
del país. Sabemos que el crimen se ha apoderado de los penales. En nuestro estado los penales tienen sus propias leyes 

y sus propios superiores y esto hace padecer y sufrir a otros reos. Sobre la fuga masiva del penal de Piedras Negras la 

agencia Afp reportó que en el lado estadunidense helicópteros del Departamento de Seguridad Interior, así como de la 
oficina del sheriff del condado de Macerick, realizaron sobrevuelos cercanos al río Bravo presuntamente para impedir que 

los reos evadidos cruzaran la frontera. Finalmente, casi a la medianoche, dos de los 131 presos fugados fueron 
capturados cerca de un lago del municipio de Zaragoza, Coahuila, a 40 kilómetros de la ciudad de Piedras Negras. Los 

aprehendidos fueron identificados como Jorge Mendoza Bárcenas y Mauro Antonio Valdez González, quienes viajaban en 

una camioneta con placas de Texas. En un comunicado emitido a los medios de comunicación el gobierno de Coahuila 
detalló que los convictos recibieron a balazos a los agentes policiacos, pero no hubo lesionados. Se les decomisaron dos 

rifles AK-47, un lanzagranadas, tres rifles AR-15 y una pistola 38, así como chalecos antibalas. (redacción, primera 
plana) 

El Universal-Deja explosión en Pemex 26 muertos: Una explosión ocurrida ayer en la Central de Medición de 

Pemex Exploración y Producción (PEP), localizada en una de las zonas más conflictivas del estado por la presencia del 
crimen organizado, dejó como saldo 26 trabajadores muertos, 46 heridos y 7 desaparecidos, confirmó el director de la 

paraestatal, Juan José Suárez Coppel. En conferencia de prensa, dijo que por el momento no hay indicios de que el 
siniestro haya sido provocado o se trate de un atentado. “Toda la evidencia es que fue un accidente inusual”. Añadió que 

expertos y la PGR participan en el análisis de los hechos para determinar las causas. Por su parte, el gobernador de 

Tamaulipas, Egidio Torre, y el alcalde de Reynosa, Everardo Villarreal, lamentaron la pérdida de vidas humanas y 
expresaron su solidaridad con los familiares de las víctimas. (Julio M. Guzmán, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Monopolios han hecho daño: Enrique Peña Nieto: Bien le dijo Marcelo Ebrard a Juan Pablo Becerra-Acosta: el 
hubiera no tiene sentido, así que para qué imaginar lo que pudo haber sido y no fue con la izquierda partidista el 1 de 

julio. En todo caso, ni él, pero tampoco Andrés Manuel López Obrador, ganaron la Presidencia. Para las elecciones de 
2018, sin embargo, el jefe de Gobierno del DF tiene ya una fórmula, por lo visto innegociable, según le dijo a Carlos Puig 

anoche, en MILENIO Televisión: si en las intermedias de 2015 obtiene más posiciones el PRD que el partido en gestación 

de López Obrador, Marcelo será candidato a la Presidencia. Descarta, pues, una encuesta como la que decidió que uno 
contuviera sus apetitos políticos y dejara pasar amablemente al otro. La mejor encuesta, dijo Ebrard, será el número de 

votos que obtengan su partido (el PRD) y el que muy probablemente conservará el guadalupano acrónimo de Morena. Si 
la lopezobradorfilia no provoca desbandada en el perredismo, la izquierda, dentro de seis años, irá con dos candidatos 

condenados a perder. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-En privado… 

Cárceles, derrota de gobierno: Cuando está por terminar el gobierno del presidente Felipe Calderón, el sistema 
penitenciario se apunta como una derrota, aunque legalmente pueda serle ajeno. Me podrán decir que en el tema de los 

penales federales el funcionamiento ha sido impecable. Desde la fuga de Joaquín Guzmán Loera, El Chapo, el 19 de 

enero de 2001, en el segundo mes de gobierno de Vicente Fox, no se ha registrado ninguna otra, ni un intento ni un 
motín, lo que es cierto, pero no lo es menos que en las cárceles que dependen de los gobiernos estatales y municipales 

quien manda es la delincuencia, que ha establecido gobiernos paralelos desplazando a la autoridad formal. El sistema 
penitenciario en México es un fracaso como se le vea. Los penales están sobresaturados, manda la corrupción en lo que 

no son ajenos los custodios ni las autoridades formales, al contrario, a veces son motor. Esa incapacidad de gobierno la 

documentan las escandalosas fugas como la del lunes en Piedras Negras, de cuyo penal se evadieron 132 reos, de lo que 
se dieron cuenta horas después. Ésta, no obstante lo masivo, no es la mayor. Tiene la marca el penal de Nuevo Laredo, 

donde el 17 diciembre de 2010 se fugaron 151 presos, mismo penal del que siete meses después, el 16 de julio de 2011, 
escaparían otros 51, dejando siete internos muertos. Es memorable el caso del penal de Apodaca, en Nuevo León, el 

pasado 19 de febrero, cuando se ocultó la fuga de 30 criminales con un motín que dejó 44 reos muertos, o la del 16 de 
mayo de 2009, cuando un comando armado rescató de la cárcel de Zacatecas a 55 presos. En fin, que podrán decirme 

que los penales locales no son responsabilidad del gobierno federal, lo que es estrictamente verdad, pero mantengo que 

un presidente lo es de toda la República, por encima de estancos y compartimentos. Y que el sistema penitenciario en 
México es un fracaso y una vergüenza. RETALES 1. SECUESTRO. Hoy se cumplen cuatro semanas de la desaparición 

de la directora del penal de Cieneguillas, en Zacatecas, Fabiola Quiroz, horas después del traslado de 65 reos a un penal 
federal. Y desde entonces, nada. Ayer, el gobernador Miguel Ángel Alonso Reyes designó a Francisco Javier Bernal como 

nuevo director de ese penal; 2. RECUERDOS. El presidente electo, Enrique Peña Nieto, conoció al presidente de 

Colombia, Juan Manuel Santos, cuando éste era secretario de la Defensa y él gobernador del Estado de México. Ayer lo 
recordaron en Bogotá; y 3. ENCUENTRO. No descarte la posibilidad de que Jesús Zambrano asista al encuentro de Peña 

Nieto con gobernadores y coordinadores del PRD. ¿Iría Marcelo Ebrard? (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, fue efusivo al manifestar en una reunión privada el 
agradecimiento a Enrique Peña Nieto por el apoyo expreso a las negociaciones de su gobierno para terminar el 

conflicto con la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia. 

Y es que la administración federal panista simplemente no se metió al tema. 

:Que ayer, en público, Felipe Calderón y el gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, se dispensaron un trato cordial, pero 

durante el recorrido por la zona arqueológica de Atzompa, y en la inauguración del ex convento y museo de Santo 

Domingo Yanhuitlán, el Presidente de plano se desmarcó tanto del anfitrión que éste mejor se salió a fumar un cigarro. 

Quien ya esperaba a Calderón afuera del templo, con una canasta llena de regalos, fue Gonzalo Ituarte, ex vicario de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

la diócesis de San Cristóbal de las Casas y segundo de Samuel Ruiz en la época del conflicto zapatista en Chiapas. 

:Que finalmente las bancadas en el Senado abrieron sus cartas de cómo quieren negociar la integración de comisiones. 

El PRI va por las de Hacienda, Defensa Nacional y Marina, así como la de Puntos Constitucionales para Raúl Cervantes; 

el PAN quiere Radio y Televisión, que el PRD no está dispuesto a ceder, y quiere además Relaciones Exteriores para 
Manuel Camacho Solís. 

El PT intenta retener Derechos Humanos, que presidió Rosario Ibarra, pero que pretende el Verde para Pablo 

Escudero. 

Hoy se define la Comisión Belisario Domínguez que recaería en cualquiera de estos dos chiapanecos: Luis Armando 

Melgar, del PVEM, o Roberto Albores, del PRI. 

:Que la cosa está que arde en el PAN desde la derrota del 1 de julio, confusión en distintos frentes, pero sí hay consenso 

en un punto, al menos entre sus bancadas en San Lázaro y el Senado: quieren relevar a su consejero legislativo ante el 
IFE, Javier Corral, porque dicen que se ha ido “por la libre”. 

:Que a pesar de estar sentados juntos, el gobernador aliancista de Sinaloa, Mario López Valdez, y el dirigente nacional 

del PRD, Jesús Zambrano, apenas cruzaron palabra en el informe ciudadano de Marcelo Ebrard en el Auditorio. 

¿Será que la cercanía de Malova con Peña Nieto los tiene distanciados? 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... 

Reforma laboral: México tiene una legislación laboral esquizofrénica. Ofrece amplísimos derechos laborales que 
deberían haber creado un paraíso para los trabajadores, pero en realidad han hecho ricos a los líderes sindicales, han 

mantenido bajos los salarios y han condenado a millones a la informalidad. El cambio económico no puede provenir 
solamente de la ley laboral. De nada sirve contar con una excelente legislación -que no tenemos- si no hay condiciones 

para la inversión productiva, que es la única forma de generar empleos. Los mexicanos tenemos una anticuada Ley 
Federal del Trabajo, promulgada en 1970, que junto con la de Turquía es la más rígida de la OCDE. La legislación fue 

hecha, supuestamente, con el propósito de defender los derechos de los trabajadores, pero el resultado ha sido ofrecer 

una protección artificial a quienes ya tienen trabajo afectando en cambio a quienes no lo tienen. Esta legislación es en 
buena medida responsable de la creciente informalidad en el empleo de nuestro país, así como de la falta de 

oportunidades laborales para los jóvenes y los mayores de 40 años. La actual Ley Federal del Trabajo contiene 1,010 
artículos. La iniciativa presidencial modifica 320. Pese a los cuestionamientos, no hay muchas diferencias entre la 

propuesta del Ejecutivo y la del PRI. Ambas consideran formas modernas de contratos de prueba, de capacitación inicial 

y de temporada. Las dos establecen reglas para la subcontratación, el outsourcing, que crean una responsabilidad 
solidaria de la empresa subcontratante. Las dos aportan incentivos para promover, en vez de castigar, la productividad.  

La gran diferencia tiene que ver con la democracia interna y la transparencia de los sindicatos. En la propuesta del 
Presidente las elecciones sindicales deben realizarse con voto libre, directo y secreto. Esto pondría fin a las votaciones a 

mano alzada en que se impide el sufragio a favor de candidatos de oposición. La iniciativa presidencial también obligaría 

a los sindicatos a informar a sus afiliados de cuando menos el uso de sus cuotas y haría que las contabilidades de los 
sindicatos con más de 150 trabajadores fuesen dictaminadas de manera profesional. Los líderes sindicales se oponen a la 

iniciativa del Presidente porque la situación actual les ha permitido permanecer eternamente en los cargos de dirección y 
enriquecerse utilizando como propios los fondos de sus organizaciones. Si hubiera elecciones internas democráticas, 

muchos no podrían mantenerse en el poder; y si hubiera una real rendición de cuentas, ya no podrían enriquecerse a 
costa de los trabajadores. A mí me parece que la iniciativa presidencial se queda corta. Los sindicatos deberían estar 

obligados a tener elecciones bajo la supervisión de instituciones profesionales independientes, como el IFE, y sus cuentas 

deberían ser obligatoriamente públicas. Debería ser una falta muy grave robarse el dinero de los trabajadores. Pero ni 
siquiera el presidente de la República se ha atrevido a proponer una legislación que con este vigor defienda los intereses 

de los trabajadores ante los abusos de los líderes. Lo más probable es que el Congreso debilite la iniciativa presidencial. 
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Por mucho que se nos hable del nuevo PRI, los líderes sindicales siguen teniendo una influencia desproporcionada dentro 

del partido. Aceptarán, quizá, una iniciativa que mejore la productividad del país, pero no una que toque su poder o sus 

bolsillos. NORMA 29  El pleno de la Suprema Corte decidió, por seis votos contra cinco, que la Norma 29 del Distrito 
Federal fue aprobada de manera ilegal. Pero los ministros se quedaron cortos ya que se requerían ocho votos para 

desecharla. La Corte ha pedido, sin embargo, un nuevo dictamen que toque el fondo del asunto: la violación al artículo 
28 constitucional por limitar la competencia. Hay todavía una esperanza.  (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Quién le dice la verdad al Presidente?: El otro día argumenté que el Presidente, como institución, no debía tener 

amigos, pero que más le valía tenerlos al individuo que ocupara el cargo. Mi argumento se basaba en que, como los 

mandatarios están rodeados de gente que sólo les hace la barba y les dice que sí a todo, pues el gobernante necesitaba 
un confidente que le dijera sus verdades. Ahora, después de debatir el tema en Es la hora de opinar, acepto que hay 

otras maneras de que un Presidente se entere de la verdad. Javier Tello, por ejemplo, con razón arguye que un buen 
colaborador puede revelarle la verdad a su jefe, el Presidente. Hay muchos ejemplos históricos, nacionales e 

internacionales, que así lo demuestran. Pero también es cierto que, por cada subordinado que hay con la honestidad de 
manifestarle la verdad al Presidente, hay diez barberos que se la pasan adulándolo y diciéndole lo que quiere escuchar. 

También existen múltiples casos históricos que así lo prueban. Otra manera de saber la verdad es la prensa, siempre y 

cuando exista libertad de expresión en el país en cuestión. Estoy seguro, por ejemplo, que el presidente Raúl Castro de 
Cuba no se entera de nada nuevo al leer la prensa cubana que está controlada por su gobierno. En cambio, en Gran 

Bretaña, por poner un ejemplo de país democrático con libertad de expresión, el primer ministro David Cameron sólo 
tiene que leer los múltiples diarios que se publican en Londres para saber si la está regando o no. Quizá por eso, el 

presidente francés François Mitterrand afirmaba que uno de los secretos para tener éxito en el poder era leer todos 

los días la prensa, por más doloroso que fuera. Una prensa libre es fuente inagotable de información para todo 
gobernante, por más berrinches que haga al leerla. Eso no lo tienen los gobernantes autoritarios. Mao Tse Tung, por 

ejemplo, se tardó mucho tiempo en enterarse que había hambrunas en ciertas regiones de China; ningún subordinado se 
atrevió a informárselo y, desde luego, la prensa controlada por el Partido Comunista nunca lo reportó. Esto no ocurre en 

una democracia con prensa libre como en México. Estoy convencido de que tal cosa existe a nivel nacional, por lo que el 
Presidente puede enterarse por estos medios de lo que está ocurriendo en el país. A lo mejor es por eso que Vicente 

Fox alguna vez confesó que él mejor ya no leía los periódicos: prefería foxilandia a la dura realidad. Más aún, en todas 

las democracias existen organizaciones de la sociedad civil que generan estudios y reportes independientes sobre temas 
públicos relevantes. Ésta es otra forma que tiene un gobernante para informarse. Afortunadamente, en México aparecen 

cada día más organizaciones de este tipo que pueden ser utilizadas por el Presidente como fuentes alternativas de 
información. Lo que es interesante de esta discusión es que un Presidente tiene que tener la voluntad de enterarse de la 

verdad, ya sea que se la diga un amigo, un colaborador responsable, la implacable prensa de una nación libre u 

organizaciones civiles autónomas. Al respecto, un amable lector me mandó la siguiente historia de un libro de Jim 
Collins: “Winston Churchill entendió el problema de su personalidad fuerte y la compensó muy bien durante la 

Segunda Guerra Mundial. Churchill tenía una visión fuerte y tenaz: que Gran Bretaña no sólo sobreviviría sino 
prevalecería como una gran nación [...] Armado con esta visión firme, Churchill nunca se negó, sin embargo, a 

enfrentar los hechos más brutales. Temió que su enorme y carismática personalidad hiciera que no le llegaran las malas 

noticias en su forma más cruda. Así pues, temprano en la guerra, creó un departamento separado de la cadena de 
mando normal, llamado Oficina de Estadística, enteramente dedicado a alimentarlo de los hechos más brutales de la 

realidad, sin filtros y actualizados. Confió mucho en esta unidad especial a lo largo de la guerra, solicitando 
repetidamente los hechos, sólo los hechos. Con los Panzers nazis barriendo Europa, Churchill se iba a la cama y dormía 

profundamente: ‘no tenía necesidad de sueños esperanzadores’, escribió”. El lector que me envió esta cita recomienda 
que los presidentes mexicanos le echen un ojo a esta técnica de Churchill, y tiene razón. (Leo Zuckermann, página 

de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Peña Nieto y la estrategia colombiana  
  

SIN DARLE muchas vueltas, la visita del presidente electo, Enrique Peña Nieto, a Colombia estuvo marcada por el tema 

de la lucha contra las organizaciones criminales. Durante su estancia en Bogotá, el mexiquense se hizo acompañar por su 
asesor en asuntos de seguridad, el general Óscar Naranjo, quien ha estado analizando el desarrollo del combate 

mexicano contra las mafias. Funcionarios de aquel país e integrantes de la comitiva del mandatario electo coincidieron en 
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que el modelo colombiano anticrimen puede ser una opción para México, que podría ser la base del nuevo plan del 

gobierno federal. Lo único cierto, por el momento, es que el ex director general de la Policía Nacional de Colombia no se 

despega de Peña Nieto.  
   

BUENO, APENAS comienzan a trabajar y enseguida se dieron su primer día de asueto. Vaya, hasta cerraron las oficinas 
de Donceles, no fuera que a alguien se le ocurriera entrar a laborar. Los diputados de la Asamblea Legislativa del DF, la 

mayoría del PRD, decidieron cerrar e irse a tomar la foto con el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, quien presentó 

en el Auditorio Nacional una suerte de informe ciudadano, el último de su gestión al frente de la ciudad de México. Los 
legisladores convocaron a una sesión doble para este miércoles, la ordinaria y la conmemorativa de los sismos del 19 de 

septiembre de 1985. ¡No vaya usted a pensar que no trabajan!  
   

NADA BIEN cayó entre las tribus perredistas el reciente viaje del líder del partido, Jesús Zambrano, a Europa. En medio 
de la tormenta por la salida de Andrés Manuel López Obrador, don Jesús se construyó el puente de las fiestas patrias en 

una visita a París y a Madrid, con el argumento de “extender las relaciones”. Claro, el dirigente del PRD se entrevistó con 

integrantes del Partido Socialista de Francia y el Partido Socialista Obrero Español. Airados, militantes comentaron que 
esos viajes no sirven de nada, porque no se concretan acuerdos. Andan tan enojados que van a pedirle a Zambrano un 

informe de esta gira. ¿A poco no saben que los viajes ilustran?  
   

EL CASO Rápido y Furioso será oro molido para la campaña presidencial en Estados Unidos. Vea usted: el inspector 

general del Departamento de Justicia, Michael Horowitz, comparece mañana ante el Comité de Reformas del Gobierno de 
la Cámara de Representantes para responder preguntas relacionadas con los hallazgos en torno a esta operación, que 

permitió la entrada ilegal de armas a territorio mexicano. Observadores en ambos lados no esperan novedad alguna en la 
sesión, pero sí una andanada de golpes muy republicanos para el equipo del presidente Barack Obama.  

   
DOS FUNCIONARIOS federales del sector salud andan por Estados Unidos. El secretario Salomón Chertorivski asistió a los 

trabajos de la Conferencia Sanitaria Panamericana y participó en la reunión del grupo que da seguimiento a la Iniciativa 

Mérida, junto con la secretaria de Estado, Hillary Clinton, y la canciller Patricia Espinosa. En paralelo, el director del IMSS, 
Daniel Karam, se presenta hoy en Boston para participar en un foro que busca identificar mejores prácticas en las 

instituciones del área. Don Daniel va a mostrar las medidas que ha tomado en coordinación con la OCDE para hacer 
transparentes los procesos de compra de insumos, nos adelantan.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL PANISTA Salvador Vega Casillas dejó boquiabiertos a sus ex colaboradores de la Función Pública. 

NO les cuadra que ahora como senador defienda lo que no hizo como titular de esa Secretaría. 

A QUIENES trabajaron con "El Gallo" como contralores en la SFP les sorprendió escuchar al hoy legislador exigir que la 

Comisión Nacional Anticorrupción propuesta por Enrique Peña cuente con facultades para investigar, perseguir y 
sancionar ilícitos. 

LA RAZÓN de su desconcierto es que el propio Vega Casillas cuando estuvo a cargo de la dependencia anticorrupción, ¡la 
desmanteló! 

DICEN QUE empezó por desaparecer las supervisorías regionales, que eran la ventana de la ciudadanía en las fronteras y 

lugares de mayor flujo de personas y mercancías. 

TAMBIÉN redujo a su mínima expresión el programa de usuarios simulados que tan buenos resultados había dado. Y, 

para colmo, se deshizo de los contralores que incomodaban a sus compañeros de gabinete. 
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'ORA SÍ que oscuridad en su Secretaría y farol en el Senado. 

NO ES por amarrar navajas pero... ¿no que la transición sexenal iba a ser de terciopelo? 

LA PREGUNTA viene al caso porque fue por demás notoria la ausencia de los representantes del equipo de Enrique Peña 

Nieto en la reunión bilateral México-Estados Unidos. 

SE ENTIENDE que Janet Napolitano y Alejandro Poiré trataron asuntos sumamente confidenciales peeero... ¿a poco no 
había un espacio para presentarle a los priistas a la secretaria de Seguridad Interna norteamericana? Es pregunta que 

sospecha que la forma es fondo. 

CON RAZÓN dicen que la charrería es el deporte nacional: también entre los charros se da el chanchullo electoral. 

RESULTA QUE el próximo lunes se llevarán a cabo los comicios para elegir al nuevo presidente de la Federación Mexicana 

de Charrería que hoy encabeza Jaime Castruita... y ya lo denunciaron por cargar los dados. 

PERO COMO la Fepade no le entra a las manganas ni a las escaramuzas, un grupo opositor a la actual administración 

tuvo que acudir ante la Confederación Deportiva Mexicana para acusar a su dirigente de no ser imparcial en la elección 
interna. 

DICEN QUE apoya abiertamente a su gallo, Salvador López Pérez, quien casualmente incluyó en su planilla a Jaime 
Castruita Jr., hijo del cuestionado líder. 

ANTE ESTO la Codeme ya le jaló la rienda a Castruita y le ordenó abstenerse de intervenir en el proceso electoral. 
 

FALTA VER si esto basta para que el candidato opositor Miguel Ángel Pascual Islas, de la Asociación de Charros 
Regionales del Sur, logra echarle el pial a la Federación y quedarse con la presidencia. 

SIN LLEGAR al divorcio el gobernador electo Miguel Márquez, ya marcó distancia de su padrino Juan Manuel Oliva. 

DE ENTRADA nombró como secretario de Desarrollo Económico a Héctor López Santillana, actual gobernador sustituto, 
quien, para más señas, estuvo involucrado en la compra de 911 hectáreas de terreno a través de una empresa fantasma, 

que serían para la refinería "Bicentenario" que finalmente se llevó Tula. 

OTRO olivista será Carlos Zamarripa, quien repite en la Procuraduría estatal. ¿Acaso para cuidarle las espaldas a alguien?  

LO INTERESANTE es que Márquez rescató cuadros de grupos rivales al de Oliva, como al foxista Javier Usabiaga, ex 

secretario federal de Agricultura, quien ahora será titular del ramo a nivel local. ¡Qué tal! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

La tierra es de quien la trabaja: De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, en Hidalgo hay 17 regiones 

agrícolas repartidas en un total de 578 mil 854 hectáreas, 428 mil 327 son de temporal y 150 mil 527 de riego. Así 
comenzó mi compañero Alejandro Reyes Álvarez su investigación sobre la situación del campo en la entidad, publicada en 

nuestras páginas en la edición del martes. Dentro de los datos más relevantes y para que nos demos una idea de la 
dimensión del asunto agrícola en Hidalgo, poco más de la mitad del territorio es propiedad ejidal, es decir, el 51 por 

ciento según las cifras oficiales. Esto significa que en una de cada dos manzanas o colonias dentro de los 84 municipios 

del estado se ubica una unidad económica y social de producción que vienen sustituir el latifundio, la gran propiedad 
agraria que data del Virreinato. Así de añejo el término y así de añeja la situación con el campo hidalguense. Ayer, 
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durante la visita del titular de la Secretaría de la Reforma Agraria, Abelardo Escobar Prieto aseguró que en el sexenio en 

Hidalgo se han logrado solucionar favorablemente 25 conflictos agrarios, en donde se han invertido más de 30 millones 

de pesos principalmente del Valle del Mezquital, sin embargo aceptó que persisten problemáticas que requieren de una 
solución definitiva y no de una negociación parcial. La tenencia de la tierra, las escrituras que datan de siglos atrás, los 

comisarios ejidales, el catastro con fotos aéreas que tienen 30 o 40 años sin actualizarse, la invasión de predios, todo 
esto es común en Hidalgo y si tomamos en cuenta que la mitad del territorio es ejidal, el tamaño del conflicto es 

descomunal. Tanto para las autoridades como para los ejidatarios esto representa un asunto que ha traspasado las 

barreras de la mítica frase “la tierra es de quien la trabaja”, pues vemos que la pugna real se ha vuelto política y de 
poder territorial.  Entre más hectáreas domine una organización agraria y campesina, más agremiados tiene y por ende 

más poder para negociar con las autoridades. Las agrupaciones incluso ya no difunden una agenda necesariamente 
agraria. No hay una lista de peticiones en las que incluyan mejoras en el reparto de semillas para generar una industria y 

que no sea de autoconsumo, no requieren tecnificar el riego o crear sistemas de producción que los lleven a volverse 
empresarios del campo hidalguense; todo se basa en peticiones económicas, cheques al portador y viviendas regaladas 

que en lugar de dignificar al campesino lo empequeñecen en su visión y en la opinión que generan hacia los demás.  Esta 

es la realidad del campo, la misma que desde hace 100 años cuando la Revolución Mexicana estalló en demanda de 
mejoras para la calidad de vida de la población y de quienes se hacían llamar los oprimidos. ¿Habrá cambiado algo?  

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

CIPRIANO CHARREZ ABRE LA PUERTA DE LA VIOLENCIA 

Se supone que quienes ejercen un cargo de autoridad deben ser personas con un mínimo de equilibrio y sentido común 

para el servicio en bien de la comunidad, porque parece ser que el ejercicio del poder es para eso, para servir a los 
demás, para hacerles el bien, no para hacerles el mal con decisiones que les dañen o les provoquen males, como parece 

ser que pude pasar en el municipio de Ixmiquilpan donde el señor presidente municipal don CIPRIANO CHARREZ parece 
decidido a empujar a su municipio a un despeñadero de violencia por el caso de Rosario Capula con El Botho Cardonal. 

Sucede que de acuerdo a información de nuestro corresponsal en el valle del Mezquital, el señor alcalde visitó a la 

comunidad de el Rosario Capula y lejos de mediar para que el problema camine por el lado de la ley, del arreglo, por el 
camino legal, de la paz y de la tranquilidad, se puso a buscar culpables de lo que él supone violencia dirigida contra la 

gente de Capula y le pareció sencillo culpar al gobierno del estado de los hechos y arremeter contra la autoridad estatal 
de los hechos que hasta donde se sabe se investigan para hacer justicia. No contento con esto y ya encarrerado el señor 

autoridad, fundamentado en la autonomía del municipio -parece ser que convocó a los vecinos a defender las tierras con 
su vida en contra de quienes supone son sus enemigos, por la vía que sea, que por lo visto debe ser la violencia. Aunque 

no es todo, porque el señor por lo que dice, quiere involucrar a más gente porque siente que la pelea es con todo el 

municipio no sólo contra Rosario Capula, de tal manera que casi, casi, estaría levantando en pelea general a todo 
Ixmiquilpan por una ofensa que siente se hizo en contra de todo el municipio . Desde luego ya en estos menesteres don 

Cipriano, que por lo visto no tiene todo el apoyo de los regidores del ayuntamiento les pidió que identifiquen a quienes 
así lo traicionan, porque el enemigo está en casa, con lo que crea un ambiente de odio en su misma casa de gobierno. 

Nos parece y lo decimos de manera muy respetuosa que el señor alcalde actúa de manera irresponsable y que está 

llevando a su municipio a un despeñadero peligroso que es la violencia. Se puede dar un enfrentamiento de 
consecuencias terribles, porque la violencia es una puerta que una vez abierta sólo se cierra con lágrimas. Una autoridad 

debe buscar arreglar los problemas por el camino de la concertación, del diálogo, del acuerdo, y siempre por el sendero 
de las leyes que es el acuerdo que nos hemos dado como pueblo civilizado para superar nuestras diferencias. No hacerlo 

así, es abrir el camino de las cavernas, de la ley del más fuerte, del golpe y del hacha de piedra. Por ese camino no señor 

alcalde. Para eso no lo eligieron presidente municipal. Un líder social es quien guía a su pueblo por el camino de la paz, 
por el camino de la civilidad, no por la senda de la violencia. Prender la violencia es fácil, apagarla es lo difícil. Después 

de ahogado el niño, van a querer tapar el pozo y entonces nadie va a querer reconocer culpas. Hoy se sabe quien está 
convocando a la violencia y quien está llamando torpemente a defender con la vida las tierras y negando que sea la ley y 

el acuerdo el camino de solución.  Ese alguien tiene nombre.  (Adalberto Peralta, página 02) 
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Vía Libre-deslinde… 

Moisés Jiménez, a la baja: La cúpula magisterial en Hidalgo empieza a sufrir los estragos del mal resultado que 
observó el Partido Nueva Alianza (Panal) el 1 de julio al reducirse sensiblemente su influencia en las decisiones de la 

Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), donde ya no imponen mediante el chantaje y la amenaza y 

“prefieren” caminar por la vía del diálogo y el consenso. Enviado como delegado del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) a Yucatán, Moisés Jiménez Sánchez jefe político del grupo ha perdido fuerza y el dirigente formal 

Francisco Sinhué Ramírez Oviedo no ha logrado consolidar su dirigencia por el contrapeso de su antecesores Alejandro 
Soto Gutiérrez y Mirna García López. Ambos ex dirigentes quieren mantener sus posiciones y se disputan la influencia 

sobre Ramírez Oviedo que no sabe a quién obedecer lo que reduce su margen de maniobra y negociación ante el 
secretario de Educación, Joel Guerrero Juárez, que le da un sentido institucional a sus decisiones y acuerdos, lo que es 

positivo para el sistema educativo. Observadores del sistema educativo sostienen que los vicios que generó por años el 

burocratismo y las redes de corrupción no se puede arrancar en una sola administración, pero evitar una jefatura paralela 
es un paso importante, porque hace poco las decisiones de la autoridad educativa tenía que someterse a la consideración 

de la cúpula sindical. No sólo en aras de los acuerdos político electorales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
con el Panal, la autoridad educativa se convirtió en el brazo armado de la Sección XV contra sus detractores, que tiene a 

la SEPH enfrentando una decena de juicios laborales, que perderá en su mayoría por que el fondo era la persecución 

política. El panorama no es menos complicado que el presente para la cúpula magisterial, porque ya sin la alianza con el 
PRI difícilmente el Panal mantendrá en las elecciones estatales intermedias el número de legisladores locales que hoy 

tiene en el Congreso del Estado y al interior del SNTE la inconformidad empieza a generar expresiones emergentes.  
(Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

La Ruta de Morena y las izquierdas en Hidalgo: El anuncio de Andrés Manuel López Obrador de abandonar a los 

partidos que lo postularon como candidato a la Presidencia de la República (PRD-PT y Movimiento Ciudadano) abre el 
camino para una nueva ruta a esos 15 millones de mexicanos que optaron por él para darle un nuevo rumbo a nuestro 

país. El 28 de noviembre el Movimiento de Regeneración Nacional  (Morena), definirá si continúa como un movimiento 

social o se vuelve un partido político que camine por la ruta electoral, para ganar espacios de poder e incidir en las 
decisiones que el Poder Ejecutivo tome con respecto al rumbo de nuestro país. En Hidalgo ya se calendarizaron reuniones 

regionales que concluirán el martes 23 de octubre con el congreso estatal de Morena, con la presencia del propio López 
Obrador, aunque no se ha precisado sitio ni hora del encuentro. En el país y en Hidalgo se verá realmente el tamaño del 

movimiento creado por el tabasqueño para establecer su plataforma electoral, que llegó a su límite el pasado primero de 

julio, con la elección, cuyas cifras no fueron suficientes para hacerse de la primera magistratura, con compra de votos o 
no, pero llegó el momento de tomar otro rumbo. Quienes se beneficiaron con la figura del ex jefe del gobierno del 

Distrito Federal, parecen ya haber marcado distancia del movimiento y se encaminan a continuar por la ruta legislativa, 
como es el caso de Isidro Pedraza Chávez, Senador de la República, y el diputado federal Pedro Porras Pérez, ambos del 

PRD, que ganaron sus respectivos espacios gracias a la ola lopezobradorista. Esa misma, que hace seis años encumbró a 

los senadores José Guadarrama Márquez y Francisco Javier Berganza, así como a los diputados federales Miguel Ángel 
Peña Sánchez, Sergio Hernández Hernández e Isidro Pedraza Chávez. Hoy, todos esos personajes han pintado su raya y 

difícilmente se les verá en las reuniones distritales de Morena, pues han tomado el rumbo que les han marcado las tribus 
al interior del PRD, particularmente la que encabezan los llamados “Chuchos”.  (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer en Tulancingo el informe del alcalde fue una verdadera fiesta panista, ya que Julio Soto reunió a toda la 

elite política del partido blanquiazul en su primer informe de actividades, desde el presidente del PAN, hasta algunos 
delegados federales. Pero dicen que la fiesta no solamente fue para él, sino para todos los trabajadores de la presidencia, 

a quienes les dieron el día y para justificar que faltaron a sus labores, dicen que fueron obligados a acudir a los 

numerosos ensayos que hizo el edil previo a su discurso oficial. 

: Que halando del PAN, el nuevo encargo de Daniel Ludlow en la delegación de Gobernación federal es un preámbulo 
para las elecciones a diputados locales que serán el próximo año, pues dicen que en el albiazul le dieron una oportunidad 

para que muestre algo de su trabajo mientras llega el nuevo proceso, pues dicen que apenas se le está pasando la cruda 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1188  

 

de las elecciones de este año, donde por cierto, perdió la senaduría. 

: Que en Huejutla los cambios de funcionarios de primer nivel están causando escozor entre los allegados al alcalde 
Alfredo San Román, pues hay quien argumenta que el despido del hasta ayer director de Proyecto Productivos, 

Adán Vite, se debió a circunstancias muy distintas de las que el alcalde argumenta. Dicen que Vite no se quiso alinear 
con el alcalde para beneficiar a familiares y amigos con algunos proyectos productivos, por lo que fue removido de su 

encargo y en su lugar puso a alguien que sí es de su entera confianza para prestarse a “lo que sea”, dicen. 

: Que quien ya está metiendo su cuchara en el conflicto agrario entre los habitantes de Ixmiquilpan y El Cardonal es 

el edil Cipriano Charrez, quien está mal aconsejando a los habitantes de la comunidad de El Bothó, diciéndoles que 
defiendan sus tierras como puedan, pues él en su calidad de alcalde de Ixmiquilpan dice que ya no puede ayudarlos, 

pero eso sí, les dice que aunque se derrame sangre que no se dejen de los habitantes de Rosario Capula. Bonitos 

consejos los que da el alcalde Charrez.  

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Existen problemas de invasión de predios que en muchas ocasiones son entre particulares y las comunidades, por lo que 
el tribunal agrario debe de emitir un fallo, normalmente la tierra es de quien la trabaja” 

Abelardo Escobar Prieto Secretario de la Reforma Agraria, ayer durante su visita a Tulancingo 

Sedesol está en la mejor disposición de trabajar y ayudar a los beneficiados, pero necesitamos que cada institución haga 

su parte. Incluso, se corre el riesgo de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público recoja el dinero” 

Octaviano Liceaga Zermeño Delegado de la Sedesol en Hidalgo, sobre los afectados en Yahualica. 

Nuestros compañeros productores cada día les vienen pidiendo más requisitos para poder ingresar a los programas 

sociales, queremos que las cosas se faciliten para nuestros compañeros. Pendientes quedan muchos” 

Adrián Aguilar García Coordinador del Consejo Agrario permanente sobre un nuevo pacto campesino. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que la que anda muy movida es la diputada federal por el distrito de Pachuca Mirna Hernández Morales, quien 

además es la coordinadora de los legisladores hidalguenses en la Cámara, quien logró que por primera vez la bancada 
tricolor se ubique en un lugar muy cercano al coordinador general Manlio Fabio Beltrones. Además a Mirna se le 

atribuye cabildera para que el también diputado plurinominal Erick Marte, de extracción panista, se integre al grupo 
tricolor hidalguense y sume apoyos a las propuestas de los tricolores. 

que de quien que poco o nada se sabe es del exdiputado federal Canek Vázquez Góngora, de quien dicen que no se 
encuentra ni acá ni allá, pues dicen las malas lenguas que sus bonos con su jefe, Manlio Fabio, no andan del todo bien 

y por lo consiguiente no las trae todas consigo. 

que otro alcalde que no canta mal las rancheras es el de Metztitlán, Wilebaldo López Cervantes, quien trae un 

“reverendo” desorden al interior de la administración municipal y principalmente en la dirección de Seguridad Pública, 
cuyo titular, Alfredo Olivares Nava, y todos los elementos de la corporación son señalados de extorsionadores y 

arbitrarios contra la ciudadanía. Por si fuera poco, un empleado adscrito a Protección Civil municipal, de nombre Uriel 

López, protagonizó, el fin de semana, una riña donde resultó muerto un joven que no tenía nada que ver en el pleito, 
quien fue muerto a manos de Gerardo López, tío del rijoso empleado. De acuerdo con algunos testigos, el homicida 

pudo huir, pues la policía municipal le concedió todas las facilidades. Para colmo de todos los males de Metztitlán, el 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

19 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1199  

 

director de seguridad pública se encuentra vetado por el Consejo Nacional de Seguridad por no pasar los controles de 

confianza. 

que quien sigue quedando bien con su exsecretaria de Finanzas cuando fungía como dirigente estatal del PRD es el 

ahora diputado federal plurinominal Pedro Porras Pérez. Dicen los mal pensados que el día que se instaló la Cámara de 
Diputados, en lugar de llevar a su familia se hizo acompañar por su excompañera, lo cual provocó que su esposa 

acudiera al recinto de San Lazaro a lanzarle un airado reclamo. 

que de buenas a primeras el auditor superior de Hidalgo, Rodolfo Picasso Molina, exhoneró al exalcalde de Huejutla 

Antonio Ramos Moguel a quien se le imputaba un importante desvío de recursos, lo cual provocó que, incluso, se le 
embargaran bienes inmuebles por no aclarar su cuenta pública. Lo que no queda claro es cómo consiguió el exedil salir 

de tremenda deuda. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Quién le pondrá el cascabel a ejidatarios de El Botho-El Rosario? (redacción, primera 

plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

En Radio Pasillo causa interferencia el mal ejemplo que ponen algunos funcionarios de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN). 

Vecinos de las calles Arista y Morelos, donde opera una sede del organismo en Pachuca, señalan que, aun 

cuando apartar cajones de estacionamiento en la vía pública está prohibido por el Reglamento de Tránsito 
local, servidores públicos del Poder Judicial federal reservan varios espacios para su uso exclusivo. 

Aunque esta práctica es común en todos los sectores de la sociedad y del poder público, llama la atención que la 
institución garante de la legalidad en México incurra en este tipo de acciones. 

Por cierto, trabajadores de la Secretaría de Seguridad Pública capitalina reportan un movimiento inusual 
en la oficina de su titular, Roberto Cortés Torres. 

Los informantes aseguran que el funcionario ya prepara maletas, pues en los próximos días será sustituido 

en el cargo. 

Otra queja que llegó a Radio Pasillo fue la de algunos comerciantes ambulantes afiliados a la Federación de 

Organizaciones Independientes del Estado de Hidalgo (FOIDEH), los cuales aseguran que su líder, Óscar Pelcastre 
Almanza “El Perro”, les exige diferentes cantidades de dinero –según el tamaño del negocio- para dejarlos 

trabajar. 

Ante esta situación, los inconformes aseguran que preferirían ser regulados por las autoridades y hasta 

pagar impuestos que seguir bajo el yugo del dirigente, quien acostumbra hacer uso de la presión y el chantaje 
para obtener los “permisos” que después alquila al mejor postor. Be Sociable, Share!  

(redacción, página de internet)  

La Crónica-La Esquina… 

Una visión empresarial más allá de las fronteras nacionales es la que permite al CCEH enfocar acciones que sin duda 

traerán en breve beneficios a la entidad, al abrir las puertas internacionales con países como Estados Unidos y Canadá 

que ofrecen, a su vez, oportunidades tanto de negocios como de aprendizaje, según los acuerdos ya signados por este 
organismo. Bajo este contexto Hidalgo tiene la oportunidad de demostrar que las cosas hechas aquí poseen calidad para 

competir en mercados mundiales. (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Ramón Vicente: Permanece el coordinador regional de Pachuca con las labores correspondientes para avanzar 
en las acciones para cristalizar las obras proyectadas para la zona y que desde luego redunden en beneficios reales para 

los habitantes, la intención es optimizar los resultados para detonar la economía desde diversos rubros y a la par acercar 
otros beneficios.  

Abajo-Martha López: Es la dirigente de la UNTA una de las figuras que continuamente dificulta la consolidación de 

acuerdos con los diversos órdenes de gobierno, y aunque su discurso siempre sea dirigido hacia lo importante que son 

los agremiados a esta organización, lo cierto es que muchas veces su actitud demuestra que sólo busca favorecer a unos 
cuantos.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PUENTE 

Será el sereno pero la demolición del puente de Colonias, al sur de la capital hidalguense, sólo genera 

molestias a la población y un enorme caos vial. Largas filas, choques, vehículos que violan el reglamento al 
cruzar en sentido contrario y mil inconvenientes más genera la obra que por cierto nadie se explica para 

qué modificarla en este momento. Además de que en la ciudad hay muchas otras obras inconclusas, el problema vial 
en el puente mencionado hará crisis en unas semanas cuando empiece la feria anual de Pachuca, ubicada a escasos 

metros del lugar y que convoca a miles y miles de personas todos los días. 

PRECIOS 

En los mercados de Pachuca los comerciantes de huevo informan que el precio del kilo ya empezó a bajar. 

Lo malo es que finalmente sí habrá un incremento al costo, estimado en un 40 por ciento. Así que de 45 

pesos o más por kilo, el precio se ubicará alrededor de 22 o 23 pesos, según estimaciones. 

UNA MÁS 

Ahora resulta que el alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, alias “Listoncito II”, erogó más 

de 400 mil peos para la contratación del salón que utilizó para presentar algo así como su “primer informe 
de labores”. Lo interesante del asunto radica, según informaron los grillitos locales, en que la intención de 

esta acción fue sólo la de pagar algunos de los compromisos contraídos durante su campaña. 

CAP 

Será el 20 de septiembre, cuando asuma la dirigencia del Congreso Agrario Permanente Adrián Aguilar. Lo 

anterior a pesar de que varios de los líderes campesinos aglutinados en este organismo no están de 
acuerdo con la designación. 

 (Redacción, página 02) 
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